
平成28年度復職支援相談会、研修会　終了後アンケート結果（県央会場）
25名より回答 H29.2.26開催

■年齢
20代 2
30代 3
40代 9
50代 10
60代以上 0
無回答 1

25

■住所地
三条市 7
燕市 4
見附市 2
加茂市 2
長岡市 2
田上町 1
新潟市西蒲区 5
上越市 1
無回答 1

25

■勤務先
あり 17
なし 7
無回答 1

25

診療所 11
技工所 0
病院 0
施設 1
地域活動 3
行政職 0
その他 2
無回答 0

17
　・訪問介護
　・別職種（歯科以外）
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■本日の出席は
相談会＋研修会 16
午前のみ 2
午後のみ 7
無回答 0

25

■地域相談会
１．職務紹介の感想

・在宅などの職もあるとわかってよかったです。復職に関しては、今の診療所などの現在の治療がどんな
新しいことをしているか知りたいと思いました。

・どのような事業として関わっていけるのかを知ることができ、有意義な時間だった。

・たくさんの職務があることを初めて知りました。もっとよく知りたいと思いました。

・衛生士として働き方の多様化を感じました。

・診療所以外でのDHの関わりを知ることができてよかったです。

・様々な立場の方の話が聞けて参考になりました。同じテーブルの方としかお話できず残念でした。

・仕事の仕方もいろいろあった。

・様々な働き方があると感じた。

・パワーポイントを使い、簡潔でわかりやすかったです。

・いろいろな立場の人がいて、いろいろな話を聞けた。

・いろいろな状況で仕事にかかわっている話が聞けてよかった。

・現在のDHの情報を聞くことができて有意義だった。

・こんな歯科衛生士としての働き方があるのだとわかり、よい機会になりました。

・大変参考になりました。いろいろな働き方があることがわかりました。小林さんのお話しが、気持ちを前
向きにしてくださいました。

・実際の在宅で働かれている方、復職希望の方、された方の意見がわかりよかった。

・いろいろな方のお話を伺う機会を得られてよかったです。

・口腔ケアの重要性がわかったが、自分があまり興味がないので、どうしようかなと思っています。
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２．ワークショップの感想

・悩みに直接アドバイスなどをもらえるので、よかったと思います。

・いろいろな立場の方のお話しを聞けて良かったです。

・在宅の治療などの話が聞けて勉強になりました。

・こういう形のワークショップはぜひ今後も継続してどんどんするべきだと思います。もっと多くの方に参加
してほしいと思いました。

・今現在どういう方法で活動しているか聞けたので、大変参考になりました。

・それぞれの立場での不安や悩みを共有できた。

・様々な環境にいる方の悩み、意見を聞けて同じ思いをしている人の多さに安心をしました。

・衛生士のいろいろな働き方がわかってよかったです。

・楽しく、色々なお話しを聞くことができました。不安な気持ちは、人と接することで少なくなるように思いま
した。

・同じ歯科衛生士でもいろいろな職場で働かれていること、活動内容がよくわかりました。

・在宅歯科医療連携室に興味があります。

・歯科から遠ざかっていた期間の長さの不安を解消することができ、有意義でした。

・それぞれの立場からのご意見をいただき、大変参考になりました。

・初めて加茂田上地域にも仕事、業務をされていることがわかった。地域に根差した業務ができるように
考えてみたいと思った。

・周辺地域で活躍している様々な立場の方からの情報を知ることができ、今後の参考にできそう。

・高齢者に対しての歯科医療の在り方について勉強させられました。まず何から始めればいいか質問し
たところ、できたら実務を重ねることと、自分なりに少しずつ情報を集めることをしていきたいと思います。



■復職支援研修会の感想

・在宅と衛生士の今後の役割について聞くことができ、今後の参考にしたいと考えます。多職種との連携
の大切さを聞けてよかったです。

・自身のスキルアップが必要だと痛感いたしました。反面自分にもできることがあるのでは・・とうれしくも思
いました。

・歯科の角度からでなく、他の職種からの角度から見たものを教えていただいて、とても参考になった。

・在宅医療に興味があり今回参加させていただきました。「在宅歯科医療連携室」という存在を今回初め
て知りました。今まで診療所での勤務しかなかったので、またこういう共有できる場所を企画していただけ
たらありがたいです。

・ありがとうございました。これから訪問歯科衛生士が増えていってくれたらと思います。

・多職種との連携の重要性を改めて感じました。

・多職種の方々とかかわりながら仕事をする、そんな夢のような仕事もしてみたいと思いました。

・言語聴覚士の立場からの講演を初めて聞き、多職種連携について具体的内容の理解を深めることがで
きた。歯科衛生士としての関わり方を知ることができた。

・今まで技術がないことにすごく不安で、衛生士をやめようと思うことが多くなり、今回の研修会に参加しま
した。たくさんの意見が聞けてとてもよかったです。

・STさんの話を聞かせていただきありがとうございます。初めて聞きました。

・自分の気持ちであともう一歩行けない勇気がない・・→不安だ。
皆さん、立場が違っているので・・・25年以上衛生士業務をしていない→不安・・・

・言語聴覚士の仕事の内容がわかった。　・地域医療の中で他職種との連携がこれからますます重要に
なると感じた。　・訪問の現場で衛生士の仕事ができるシステムの構築が急務と思っています。

・他職種の体験談を聞くことにより、刺激を受けました。

・地域に出ていくことが必要だと思いました。

・復職支援とチーム医療は少し違う話なのでは？と思われた方が多いと思います。

・あまり知らないSTの仕事や関わりが知れてよかったです。

・多職種連携とは前々から言われてはいますが、衛生士の位置づけとしては、まだまだかなと改めて感じ
ました。

・STさんの仕事内容がよくわかり、大変参考になりました。

・いろいろな仕事があり、勉強になりました。

・STさんの仕事がよくわかりました。

・STについて知らないことが多かった。すばらしい職種だと思った。

・他の口腔に関係する職種があって、いろんなところと協力するために他の職種の内容も知ることが大切
と思いました。



■復職支援研修会　もっと聞いてみたい内容

・訪問介護での歯科衛生士の具体的な仕事の内容を知りたい。

・口腔機能体操、訓練

・在宅に行ったときに実際にやらなければならないこと。口腔ケアの実際や嚥下訓練をどのようにやったら
よいかなど

・今まで研修会に参加したことがなかったので、いろいろなことを勉強しに参加したいと思います。

・他の職種の研修を希望します。（摂食嚥下）

・若年者向け、Uターン向けの研修

・摂食嚥下の話

・口腔内ケアについて

・SRPのスケーリングについて、復習の意味で聞いてみたい。

・基本的なところから勉強が必要なのかもしれません。そこからして自信なし・・・

・在宅診療のDHとしての口腔ケアのスキル、知識が全然足りていない（自分的に）

・在宅口腔ケアについての研修があれば参加したいと思います。

・老人の保健指導、口腔指導



その他、復職に際するご意見、ご要望などがございましたらご記入下さい。

この相談会、研修会の開催をどこで知りましたか。
県郵送物 1
県歯郵送物 6
勤務先院長・先輩スタッフ 2
歯科衛生士会 2
三條新聞広告 4
新聞折り込み（見附） 2
その他（複数回答など） 4
無回答 4

25

その他 ・前の勤務先
・友人知人
・三條新聞+折り込み

・歯科衛生士は介護現場やいろいろな勉強をし、日々変わってゆく物事を勉強会等で知るべきだ
と思った。

・小さい子どもがいても勤務しやすい形態はありませんか。

・身近なところでの研修会はありがたいです。介護の仕事に興味があるので、大変参考になりま
した。仕事しやすい職場があるといいですね。

・県歯を通じて全体の給与、待遇について各医院に働きかけてほしいです。

・もっとセミナーなど情報がほしいです。診療所に復職するために新しい情報や実技などももっと
あればよいと思いました。（DH会に入らなくとも）

・もっと仕事のしやすい条件が整うことに期待します。
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